

DIARIO DE LUGO

DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

REDACCION Y ADMINISTRACION.

DOMINGO

PRECIOS DE SUSCRICION.

AÑO III.

Calle de Armañá, núm. 2.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

8 de Setiembre de 1878.

Lugo, 4 rs. al mes.—Fuera, 14 rs. al trimestre, adelantados.

NUM 579.

A continuacion publicamos la providencia del Tribunal de imprenta del territorio por la que se acordó no haber lugar á la denuncia de nuestro DIARIO.

TRIBUNAL DE IMPRENTA.

Sres. D. José María Unceta, presidente.

» » Juan Antonio Concellon.

» » Felipe Valero.

Se há por retirada la denuncia presentada por el Fiscal de Imprenta en treinta y uno de Agosto último contra el DIARIO DE LUGO correspondiente al dia veinte y nueve del propio mes, y en su consecuencia se sobresee en el asunto, el cual se archive, declarando las costas de oficio. Lo mandaron y firman los señores del margen.—Coruña á cinco de Setiembre de mil ochocientos setenta y ocho de que certifico.—José María Unceta.—Juan Antonio Concellon.—Felipe Valero.—Luis Rivera. Entrelíneas—de que certifico.—Vale.—Es copia, Rivera »

Seccion editorial.

NUESTRO PARECER.

Confesamos ingenuamente que, por bien de la Iglesia católica, en honor del siglo en que vivimos y por el mismo respetable carácter de la persona de que emana, no quisiéramos haber visto publicada la carta pastoral en que el Eminentísimo Cardenal Arzobispo de Santiago ha anatematizado á los lectores, redactores, suscritores y cuantos tomen parte más ó ménos activa en la confeccion y publicacion de nuestros hermanos en la prensa *El Diario* y *La Reforma* de aquella ciudad.

Que el acto llevado á cabo por el cardenal Payá, no es de esos que merecen la aprobacion general, lo demuestra la actitud de la prensa de Galicia y de periódicos de la Corte tan ilustrados como *Los Debates*, *El Imparcial*, *La Nueva Prensa*, *El Globo*, *El Cronista*, *La Union*, etcétera.

Harto presentiamos al ocuparnos por primera vez del asunto en nuestra humilde publicacion lo que habia de suceder y por lo mismo que tan elevado concepto teniamos formado de los profundos conocimientos y esclarecida inteligencia del prelado compostelano, ha sido grande nuestra sorpresa al ver su última pastoral.

Creemos sinceramente que los apreciables colegas anatematizados son católicos, incapaces de hacer el mal por solo el placer de causar daño, y mesurados y respetuosos lo bastante para tratar de ofender ni menoscabar la alta dignidad que ocupa en la Iglesia aquel elevado Pastor, y como por desgracia de la humanidad, bajo el manto de los reyes y la púrpura de los Príncipes puede abrigarse el error, como la flaca naturaleza puede dejarse dominar por las pasiones, lo mismo en el que arrastra lujosos ropajes y rige destinos

que en el que hambriento y desnudo huella con sus piés descalzos y ensangrentados, la senda de la vida, nada tendria de particular que en un momento de exaltacion, guiado tal vez por consejeros poco prudentes, condenase con un desusado rigor á nuestros colegas.

Estamos íntimamente convencidos, porque una larga experiencia nos lo ha demostrado, que actos como el de que nos ocupamos, si algo traen tras de sí, son protestas y escándalos que los que tanto se precian de católicos, son los primeros obligados á evitar. Ejemplo de ello, lo que al presente está sucediendo.

La mayoría de la prensa censura el escrito del Emmo. señor Cardenal; los periódicos anatematizados aumentan en suscripcion lejos de disminuir y con todo esto no gana nada la religion que profesamos ni el buen nombre de quien debiera estar siempre colocado á tal altura que solo inspirase respeto y cariño.

Dos periódicos defienden la pastoral: *El Clamor de Galicia* y *El Porvenir de Santiago* y sin ánimo de ofenderles en nada, hay que confesar que estas publicaciones, nacidas al calor de la Iglesia, protegidas, sin duda alguna por el clero, no tienen la suficiente autoridad, por más que así lo crean, para ser jueces imparciales en el asunto. Cumplen con su deber, es indudable pero carecen de la fuerza moral que estriba en la pública opinion y solo se escudan del tiránico *magister dixit*.

Provocan á discusion ámbos á la prensa que combate la pastoral; pero, aunque aceptáramos el reto, seguros estamos que para ellos siempre estaríamos equivocados, pues á nuestros razonamientos por concluyentes é irrefutables que fuesen, de seguro se nos contestaria llamándonos ignorantes, porque solo ellos se creen poseedores de la verdadera ciencia.

Recordamos varias cuestiones sostenidas en este terreno con periódicos de la índole de los dos defensores de la pastoral, en las cuales fueron ellos los primeros que perdieron la moderacion y templanza que tanto encargan á los demás, para evidenciarlo basta leer el número 3.º de *El Clamor de Galicia* en el cual á falta de otros argumentos se emplean frases tan expresivas y decentes como: *periódicos de pacotilla*, *pobres hombres* etc.; pues bien: sin temor de equivocarnos, casi jurariamos que el que esto escribe es algun ministro del Señor, que predica magistralmente la humildad y el amor al prójimo, pero que no tendria inconveniente en sus genialidades guerreras de abandonar sus fieles y volver á buscar el triunfo de sus ideas, trabuco en mano por las Provincias Vascaas, si de nuevo apareciese en campaña el risible monarca que anda por París ascendiendo en un globo.

El Clamor de Galicia, debe ser, á no dudar, descendiente en línea recta de aquel otro periódico titulado *La Paz* y cuyos redactores en su entusiasmo religioso-ultramontano, fueron desfilando á engrosar las filas del Pretendiente.

Por consiguiente, conociendo lo bastante la gente con quien tendríamos que habérmolas, inútil es decir que toda discusion mesurada y digna seria imposible con ellos, porque á viva fuerza habian de querer imponernos, no su ciencia, que jamás el que la posee hace de ella tan nécio alarde, sinó absurdas teorías, sus egoístas argumentos, una série de afirmaciones hoy ridículas y creadas y sostenidas por algunos en provecho propio.

Además, cuando vemos que sobre la prensa periódica pesa, no tan solo el anatema del poder eclesiástico, sinó la tiranía del poder civil y contemplamos sufriendo ya las consecuencias á nuestros queridos colegas *El Fomento de Ordenes*, *El Comercio de la Coruña* y el *Diario de Lugo*,... ¿qué quieren *El Porvenir* y *El Clamor* de nosotros?

¿Lanzarnos á un terreno en el cual hoy por hoy tal vez nos sea vedado el entrar?

No debiéramos hacerlo porque con gran desventaja lucharíamos, aunque nos sobren razon y derecho; pero no rehuirá á pesar de todo la discusion la prensa gallega y siempre nuestros colegas, en casos como el presente en que se ataca la libertad y dignidad del escritor público, nos encontrarán á su lado y en el puesto de mayor peligro.

(Anunciador de Pontevedra.)

FERRO-CARRILES.

A *El Mundo Político* pertenece el siguiente suelto en que se trata del asunto de nuestros ferro-carriles, sobre los cuales pesa, á lo que vemos, una maldicion eterna.

Reiterando una vez más nuestra gratitud al colega moderado, ó á cuantos como él defienden con brio la causa de Galicia, prometemos ocuparnos dentro de muy pocos dias de esta interesante cuestion, y para entonces impetramos su apoyo.

Ha llegado el momento de que en el asunto de nuestros ferro-carriles, olvidemos triviales consideraciones, guardadas hasta el presente por motivos de exquisita delicadeza.

Faltariamos á nuestro deber si dejásemos sin protesta ciertos actos, que auguran, á nuestro juicio, una nueva burla para el país gallego.

No podemos hoy ser más explícitos; pero tardaremos poco tiempo en expresarnos con toda claridad.

El suelto de *El Mundo Político* dice así:

«*La Época* y *La Pátria* vienen estos días discutiendo sobre las obras que están llevándose á cabo en el ferrocarril del Noroeste, y mientras el primero dice que los 20 millones de reales destinados para terminar aquellas, se distribuyen por igual entre la región gallega y la asturiana, éste prueba que esa suma, ó al menos una gran parte de ella, es absorbida por las obras que se ejecutan en la región asturiana.

El colega centralista dice, y tiene razón, que en Asturias se realizan las obras con extraordinaria actividad desde que fué promulgada la ley de auxilios, y pregunta:

«¿Podrá revelarnos *La Época* qué obras se efectuaron en la región gallega? Porque, según nuestras noticias, aquel desdichado país, doblemente acreedor á la conmiseración del Gobierno, por el interminable atraso y aislamiento en que vive y por la miseria que sufre, á causa de un pertinaz temporal de lluvias durante todo el estío, que impidió la madurez y la recolección de sus frutos, solo tuvo conocimiento de la ley de auxilios, por haberla leído en la *Gaceta*: mas no por preparativo alguno que revele, no la ejecución de obras, pero ni siquiera el intento de emprenderlas.»

Tiene razón que le sobra *La Pátria*. En Galicia se hallan las obras del ferrocarril en el más lamentable estado y en el abandono más completo. Lo poco que antes se hizo, se encuentra hoy deteriorado por los temporales, y forzoso es empezar de nuevo las obras.

Peró no es esto lo que más indignado tiene al espíritu público de aquella apartada y olvidada región. La línea férrea de Portugal, que ha de enlazar con la de España por medio de un puente internacional, puente que debe construirse en Tuy, llega ya hasta Valenza de Miño. El Gobierno portugués se halla dispuesto á llevar á cabo la parte que le corresponde en la construcción de ese puente, pero como no puede hacerlo sin el concurso de España, ese proyecto tan beneficioso para nuestro país, encuentra serias dificultades, que son, por el pronto, difíciles de vencer.

Y son difíciles de vencer, según se dice, porque está interesada en el asunto una persona que actualmente ocupa un elevadísimo puesto en nuestra política. Acordado está por ambas naciones que el puente internacional ha de unir las poblaciones de Tuy y Valenza. Ninguna dificultad es esta por parte de Portugal; pero por la nuestra versa la cuestión sobre el punto de donde ha de partir dicho puente; es decir, una cuestión de metros de distancia.

Pregunte el colega centralista á *La Época*, si sabe algo de esto y quiere decírselo, y si no lo sabe, que lo averigüe en el Ministerio de Ultramar donde podrán enterarle.

Las cuestiones de conveniencias personales entre nosotros, suelen anteponerse siempre á los intereses generales del país.»

El Correo Gallego publica en su número del 5 el artículo que sobre ferrocarriles insertamos hace pocos días con el epígrafe *Justicia para Galicia!*

Damos gracias por su inestimable apoyo al colega ferrolano.

También el artículo de *La Fé* que nosotros hemos reproducido ha merecido la inserción en las columnas de diferentes colegas, comentándolo algunos con frases de agradecimiento para *La Fé*.

Está equivocado nuestro apreciable colega *La Crónica de Leon* al suponer que el DIARIO DE LUGO fué denunciado por el poco respeto y comedimiento con que comentó la pastoral del arzobispo de Santiago.

Este periódico fué denunciado nada más que por reproducir un artículo de *El Fomento* de Ordenes; pues para tratar con poco respeto y comedimiento á las personas, nos falta ser antes ultramontanos.

Desearíamos que *La Crónica* nos dispensase el honor de rectificar tal noticia.

El Porvenir de Santiago publica las adhesiones del clero de la diócesis de Compostela á la Pastoral del Eminentísimo Sr. Payá y Rico, y al dar cabida á dichos escritos lo hace con mucha fruición.

No nos extraña ni nos sorprende.

Sería curioso que los párrocos no se hallasen conformes con los actos del Prelado: mas aunque esto puede suceder, pues se han dado casos, sería aun más raro que lo manifestasen así los interesados, sabiendo á lo que se exponen.

Esas adhesiones son una cosa muy natural y que todos esperábamos.

Llamamos la atención de nuestros estimados lectores sobre el notable artículo que en este número publicamos tomado de *El Anunciador* de Pontevedra.

El estimado colega *El Mundo Político* emite, en un artículo titulado *La cuestión del día en Galicia*, con motivo de la célebre Pastoral, consideraciones que favorecen muy poco á la prensa de Galicia.

Sentimos que la falta de espacio nos impida hoy contestar á *El Mundo*; pero aprovecharemos la primera ocasión para rectificar ciertos conceptos que nos duele mucho haya escrito un periódico tan sensato y al que, á parte sus opiniones, profesamos verdadero afecto.

Noticias generales.

En Francia se preparan grandes maniobras militares, que se verificarán durante el próximo otoño.

Tomarán parte en ellas 279 batallones, 154 escuadrones y 170 baterías, lo cual representa un movimiento de 93 regimientos de infantería de tres batallones cada uno, 38 regimientos de caballería de cuatro escuadrones, y 15 regimientos de artillería.

La mayor parte de las naciones enviarán comisionados militares á presenciar estas grandes maniobras, habiendo ya hecho sus respectivos nombramientos Rusia, Holanda, Prusia, Suecia y Suiza.

Se han publicado en Inglaterra las tablas de mortalidad completas correspondientes al año de 1876. Dichas tablas registran el número de 183 hombres y 409 mujeres muertos á la edad de 95 años, y más; 14 hombres han pasado de la edad de 100 años, y uno de ellos murió á los 106 años; 48 mujeres llegaron á los 100 años y una de ellas murió en Sedgfield á la edad de 108 años.

A principios de la semana próxima llegarán á Santander dos vapores conduciendo 2.000 licenciados del ejército de Cuba.

Dice un periódico de Valencia:

«Han comenzado en Alcañiz los trabajos para construir un nuevo convento, á cuyo fin ha entregado el arzobispo de esta diócesis 16.000 reales de su bolsillo particular.

Según nuestras noticias, también en la provincia de Alicante se hacen trabajos para el establecimiento de algunas comunidades religiosas, indicándose entre otras poblaciones que ya la tuvieron, las de Ondara, Dénia, Jávea y Benisa.»

Suma y sigue.

De una carta de la Habana, tomamos la relación de un horrible suceso ocurrido en Madruga:

«El licenciado D. Vicente de Ibañez, acaba de ser traidoramente asesinado, al mismo tiempo que un joven peon de ganados.

Parece que un desconocido fué á buscarlo á su casa, con el pretexto de que un enfermo de gravedad necesitaba sus auxilios. El licenciado Ibañez salió, aunque estaba algo indispuerto, y en las inmediaciones del pueblo, entre unas manguas, cayó muerto de una puñalada que un brazo invisible le asestó. El muchacho que presencié la horrible escena, fué también asesinado, tal vez por quitar de enmedio un testigo ocular, llevado á aquellos sitios por la fatalidad.

Las autoridades locales se constituyeron inmediatamente en el lugar del crimen, y á duras penas pudieron reconocer é indentificar los cadáveres, que estaban horriblemente mutilados á machetazos.

A la fecha en que nos escriben no han podido ser hallados los criminales, pues el desconocido que fué á buscar al desdichado Ibañez, desapareció sin dejar rastro alguno.

También nos llaman la atención sobre la circunstancia de ser el presente caso el noveno de los que en poco tiempo se han perpetrado, sin que aun se hayan descubierto sus autores.

«Y no es esto sólo, nos dicen; en pocos meses ha habido en Madruga robos de todas clases: asaltos en despoblado: asesinatos á la luz del sol; robos de cajas de hierro pesadísimas que demandaban el auxilio de varias personas, etcétera, etc.» de tal suerte, que este pintoresco pueblo de temporada está justamente alarmado, y sabemos de muchas familias que necesitando tomar baños, han desistido ante el pánico que un cúmulo tal de crímenes difundió en los ánimos.

Sección local.

El Clamor de Galicia en su número de ayer nos dedica un artículo titulado *Remitido*, aunque, á nuestro juicio, sentaría mejor el de *Reclamo*.

Si alguna vez habria motivo para maldecir de la prensa, de esta institución nobilísima á cuyo constante trabajo tanto debe la generación presente, sería en esta ocasión, al ver el fangoso terreno por donde la arrastran esas publicaciones que, blasonando de católicas, de exclusivamente poseedoras de la verdadera doctrina, reducen todos sus trabajos al insulto procaz, á la provocación grosera, á la injuria personal.

Y no es esta una afirmación gratuita y desautorizada, como esas gentes acostumbran á calificar los razonamientos de sus adversarios. Y sino ahí está la colección de *El Clamor de Galicia* que no nos dejará mentir.

Rasgóse ayer, por fin, la trasparente gasa que envolvía los indignos ataques del colega local, y apareció este en toda la bochornosa desnudez de su intemperancia neo-católica.

No se exponen doctrinas, no se debaten cuestiones serias, no se propagan ni defienden pensamientos de utilidad. Pero en cambio, y para este objeto revela *El Clamor de Galicia* felices disposiciones, se insulta personalmente á los redactores del DIARIO DE LUGO.

No se examinan ni combaten los autorizados escritos que de ilustrados colegas reproducimos; pero se llama *papel* al DIARIO DE LUGO.

No se desautoriza por medio de la discusión prudente y razonada, lo que nosotros sostenemos; pero, al menos, se agota el diccionario del dicitario, se monopoliza el insulto, se ultrajan personalidades, humildes, sí, pero muy honradas.

¿Y hemos de seguir por ese camino á *El Clamor*? ¿Y es ese el cumplimiento de aquel soberbio programa en que se contaba á la instrucción pública como un

objeto de predilección? ¿Y es eso siquiera periodismo?

Hemos dicho antes de ahora al colega local que las personas de los periodistas nada significaban para nosotros en el terreno de la discusión, y con nuestra conducta se lo hemos probado.

Diferentes veces se nos ha insultado personalmente desde las columnas de ese periódico, y de tales insultos hemos hecho caso omiso; ya porque no sería en la prensa donde los contestaríamos, ya porque siendo de tal procedencia no nos ofenden.

Es más alta, más digna la misión de la prensa: es más grande nuestra dignidad: tenemos más nobleza de carácter; para que, por ningún concepto, podamos rebajar la institución a que nos honramos de pertenecer, lo cual sería también rebajarnos.

La sociedad se resiente de falta de moralidad; la relajación de las costumbres ha llegado al grado máximo; nada se respeta, a todo se atreve la prensa liberal. Así se expresa *El Clamor*.

¿Y que es lo que pretende con esa serie de artículos personalísimos y groseros el colega local?

¿Cree que deprimiendo con frases inconvenientes a los redactores del DIARIO DE LUGO contribuye al esplendor de la religión y a la reorganización de la sociedad?

¿Cree *El Clamor* que ese público, a quien ultraja porque lee nuestro periódico, celebra esas insulsas groserías con que el colega ameniza sus columnas?

Si la línea de conducta que nos hemos trazado para discutir con la prensa neo-católica y nuestro temperamento nos lo permitieran, mucho podríamos decir a *El Clamor*, que para eludir la responsabilidad de los insultos que publica atribúyelos siempre a plumas ajenas a su redacción.

La nobleza y rectitud del colega católico, está bien a la vista de todos desde el día en que se tuvo noticia en esta capital de la denuncia presentada contra el DIARIO DE LUGO.

Censura *El Clamor* nuestros trabajos periodísticos que para él nada significan. En hora buena: quien nos lee sabrá a que atenerse respecto de ese particular, pues hasta el presente ni en materias literarias, ni en otra alguna, es infalible, ni siquiera respetable, la opinión de *El Clamor*.

Continúe nuestro colega por el camino emprendido, que muchos triunfos le auguramos. Por nuestra parte, seguiremos leyendo con gusto sus *ilustrados* artículos que tantos beneficios han de reportar a la causa del colega.

Insulte, zahiera, maltrate: nosotros aplaudiremos, celebrando que nuestras humildes personas ocupen la atención del colega hasta el extremo de que deja pasar *inadvertidamente* cuantos escritos le dedica la prensa regional.

Moteje a cuantos consagran lealmente su escaso valer al adelanto y progreso del país, cuyas miserias tanto duelen al elemento ultramontano, que más cómoda es la tarea de denigrar al prójimo que la de combatir con argumentos serios las doctrinas que sustentan nuestros adversarios.

Al fin y al cabo para esto se necesita algo más que teología, y es fácil que

solo esta ciencia posean los incógnitos articulistas de *El Clamor*.

COSAS MENUDAS.

Diálogo entre una señorita y el sereno; (en una calle de esta capital.)

—¿Qué hora es, sereno?
—Las doce y media, señorita.
—¿Lloverá mañana?
—Algo cargada está la atmósfera.
—Diga V., ¿de qué lado viene el viento?
—Parece Nordeste, según sopla.
—Pues qué le dá á V. en la columna vertebral?
—No, señorita, en el cogote.
—Se me había olvidado. ¿Sabe V. de una buena criada?
—Veré si encuentro alguna extraviada al retirarme.
—Pues si la halla, remítamela a casa.
—Señorita, ¿qué condiciones se la exigen?
—Que sea limpia... que no tenga novio... y que sepa hacer chulas.
—Bien está.
Y el sereno se retiró murmurando en voz baja.—Limpieza de sangre... sin *ad lateres*... que haga chulas...
—¿No está mala chula esa señorita!

¿Hay todavía una industria libre, que no pague contribución?
¿Cual es? preguntarán nuestros lectores con extrañeza.

La que se ejerce en la casa última de la acera derecha de la Rúa-nueva: industria de *cerda* que hace unos días hemos denunciado.

Sin embargo, no es de suponer que porque no se pague contribución está permitido ejercerla al aire libre.

Por eso nos atrevemos a esperar que esos excesos no se tolerarán en lo sucesivo.

De *El Telégrama* de la Coruña recortamos la siguiente amena *chinita*.

«Un marido desgraciado ha dado parte al Juzgado de la villa de Padron, de cierto cura mengnado que vivía amancebado con su esposa Encarnación.

Parece ser que el esposo está, con razón, furioso contra el cura y su mujer, y que jura, por sus cuernos, mandarlos a los infiernos, al lado de Lucifer.

Pues mal hecho: a esos señores que se dispensan favores en paz y en nombre de Dios, yo creo deben dejarse hasta que lleguen a hastiarse él y ella, ambos a dos.

Y luego... con mucha calma al cura romperle el alma y a la mujer un alón: y, en premio del adulterio, hacer en el cementerio para los dos un panteón.»

Miscelánea.

Boletín de las familias.

Santos de hoy.—LA NATIVIDAD DE NUESTRA SEÑORA y San Adrian.

Efemérides.—(1559).—Auto de fé en que el rey Felipe II juró ante el inquisidor general Valdés defender los derechos del Santo Oficio, y dijo las célebres palabras de «si mi hijo fuera hereje, yo mismo traería la leña para quemarle.» (Cabrera, hist. de Felipe II, lib. V, capítulo III.)

(1569).—La ciudad de Coruña, acuerda representar al rey, su despoblación y decaimiento a consecuencia de que la Real Audiencia de Galicia se había trasladado a Orense por motivo de la peste que affigiera aquella ciudad.

Anécdotas.—Decía un empleado de limpieza a un zapatero de portal:

—Hombre, ¿en qué consistirá que está en el invierno el aire tan frío?

—¡Bah! es cosa muy sencilla: mira, como en el invierno cierra todo el mundo sus puertas y ventanas, el pobrecillo tiene que dormir en la calle. Ya ves ¿cómo ha de estar caliente?

Se rogaba a un jugador de buena suerte que sirviese de segundo en un duelo.

—Gané ayer 2,000 duros, contestó, y me batiría muy mal; id a ver al que los perdió, porque creo se batirá como un demonio.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el S. Director catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 48.614.—La Señora Marquesa de Brehan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza moral.

Cura núm. 63.986.—La señorita Martin, de supresión de la menstruación y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la Revalenta.

Cura núm. 62.845.—Señor Boilet, presbítero, de 6 años de padecimientos de asma con opresión durante la noche.

Cura núm. 70.411.—Señor A. Spadaro, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó a ser terrible y médicos eminentes habían declarado que no tenía curación.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs. 1 libra 20 rs., 2 libras 31 rs. 5 libras, 80 rs. 12 libras, 170 rs. y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en Lugo: Rodríguez Cortés, botica, Batiales, 22, Manuel María Iglesias Ferradas, botica, Viuda de Artazú, Comercio, Traviesa, 7.

DU BARRY y C.º (Limited), Valverde, 1. Madrid.

Agencia telegráfica.

SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 7 11'15 n.—Recibido el 8 a las 1'56 m.

El general Azcárraga se encarga de la cartera de Guerra durante la ausencia de Ceballos.

La de Gobernación la desempeñará Toreno.

Háanse llevado a cabo en París prisiones de personas conocidas por sus ideas socialistas.

El Siglo Futuro demandará ante los tribunales de justicia a *La Epoca*, *El Imparcial*, *El Tiempo* y *El Diario*.

SOMBRERERÍA

FERNANDEZ PIMENTEL Y RODRIGUEZ.

PLAZA MAYOR 5

En este establecimiento así como en las sucursales de Mondoñedo y Vivero se acaba de recibir un magnífico, elegante y variado surtido de sombreros, propios para la estación, procedentes de las mejores casas del extranjero.

LECCIONES ESPECIALES

de 1.^a y 2.^a enseñanza.

Desde 1.^o de Octubre, próximo, bajo la dirección de D. Darío Panero, Profesor mercantil, asociado á D. Mazuel Varela, Maestro de 1.^a enseñanza, y á condición de mayor personal si fuera preciso, se abren clases especiales de 1.^a y 2.^a enseñanza, para facilitar la adquisición de esta.

También habrá clase de Aritmética mercantil y Teneduría de libros, durante horas de noche, para que los jóvenes dedicados al Comercio puedan concurrir á adquirir conocimientos que les son tan precisos.

Los que deseen aprovecharse de dichas lecciones, pueden entenderse con cualquiera de los individuos citados, para determinar la enseñanza que quieran recibir, horas de asistencia y pago mensual.

Se admiten también, en horas diversas, cuantas Señoritas deseen ampliar los conocimientos que posean, ó adquirir los necesarios para poder revalidarse de Profesoras de instrucción primaria.

En los recibos de pago de cada mes se dará cuenta del comportamiento y resultados de cada alumno, para que los padres ó encargados sepan á qué atenerse.

Las aulas en que tendrán lugar las lecciones especiales, se encuentran en la Plaza del Campo, casa núm. 10.

LICOR DEL POLO DE ORIVE

INFALIBLE PRESERVADOR DE TODO PADECIMIENTO ODONTALGICO.

El que sufre de la boca es porque quiere. Usado el LICOR una vez por día, se destierran infaliblemente todas las enfermedades de la boca dura y encías. Millones de casos durante 8 años de éxito feliz en todos sitios, no conseguidos con ningún otro dentrífico, palmariamente lo confirman.

OBRAS SON AMORES...

Constituye otro de nuestros adagios, el siguiente: «El último que habla, gana.» Pero si esto puede admitirse para pintar la exageración de los parlanchines, no tiene razón filosófica para el buen decir, ni para los anunciantes.

Es un hecho que todo producto en boca de su autor, al darse á conocer, es superior á todos los de su especie: y el público que sabe lo mucho que se abusa de los anuncios, se escama de cuanto se le afirma y espera á los resultados: en resumen, que no basta hablar como un saca-muelas, sino probar lo que se dice. Y cuando los productos llegan á adquirir popularidad por su economía y bondad, no necesitan reclamos de sus autores: basta conocerlos para con avidez aceptarlos. Tal sucede al LICOR DEL POLO DE ORIVE, premiado con honrosas distinciones en cuantas exposiciones se ha presentado.

VALLADOLID 1871.—Mención honorífica.

MADRID 1873.—Mención honorífica.

VIENA 1873.—Gran Diploma de Mérito Reconocido.

LEON 1876, grupo 1.^o—Medalla de Bronce.

LUGO 1877.—Medalla de plata.

Vemos con sentimiento lozana juventud con pañuelo al rostro sufriendo con frecuencia incómodos flemones: ruidosos dolores de muelas, y corrosivas y destructoras cáries. Notamos con pena dañadas y súcías dentaduras y con repugnancia percibimos fetidez en el aliento por abandono en la boca. Estos infelices y despreciadores de la higiene no conocen el LICOR DEL POLO, y si lo conocen, no lo usan diariamente como preservativo. con orgullo podemos decirlo y nos jactamos con fruición de que nadie nos desmentirá.

Sin las firmas Orive é inscripciones de Licor del Polo de Orive, Ascao, 7, Bilbao, en el cristal, y Farmacia de Orive, Bilbao, en las cápsulas, no es legítimo el licor.

LUGO, farmacia de Rodriguez.—FERROL, id. de Galan.—Santiago, id. de Blanco, y en las farmacias más importantes de la provincia.

LICOR DEL POLO DE ORIVE

Seguro calmante de los dolores de muelas procedentes de cáries. Desaparecen los más violentos con fuertes enjuagatorios, ó Licor puro, según instrucción: luego el que tiene dolores de muelas es porque le dá la gana. Su aceptación y venta universal lo demuestran bien claramente.

Recibos talonarios para subsidio, consumos y cereales y sal.

ESPECIALIDAD
EN INSTRUMENTOS DE
PESAS
Y OBJETOS
PARA EL COMERCIO.

GUILLERMO MALABOUCHE,
CALLE DE EMBAÑ, 41,
VALENCIA.

FABRICACION
POR MAQUINAS
DE VAPOR
VENTAS POR
MAYOR
Y
EXPORTACION

BÁSCULAS

portátiles, para almacenes de comercio, fábricas, administraciones, ferro-carriles, minas, etc. Puentes báscula, para pesar wagones y wagones: Puentes báscula, para pesar instantáneamente carros cargados. Balanzas, de todas clases y sistemas. Romanas, pesas y medidas del sistema métrico. Arcas de hierro de llave infalsificable para guardar valores, alhajas, papeles, etc. Prensas, para copiar cartas, etc., etc.

Esta fábrica establecida de 1852 y premiada en varias exposiciones, por la superioridad en los objetos que constituyen su especialidad, ha onseguido colocarse á la altura de las primeras en su ramo del extranjero y única en su clase en España, disponiendo de poderosos elementos para una grande, rápida, económica y perfecta fabricación, contando entre sus numerosos favorecedores las dependencias del Estado, empresas de ferro-carriles, minas y otras particulares.

GUANTES DE CABRITILLA.

En la calle de San Pedro, núm. 35, (casa de D. Miguel Fuentes), se acaba de recibir un gran surtido de clase superior en elegantes colores. En el mismo establecimiento hallareis la gran ganga de CUELLOS DE HILO para caballero á

Real y cuartillo.

PIEDRAS FRANCESAS
PARA

MOLINOS HARINEROS.

Son de la mejor calidad conocida y sus precios sumamente baratos.

Se venden á plazos y al contado en el BAZAR DEL SIGLO XIX de H. Hervada y C.^o, Acevedo 77, Coruña: informarán en esta. Comercio de Antonio Mendez.

ACTAS PARA ELECCIONES.

En el establecimiento donde se imprime este Diario se hallan impresas y á la venta:

Actas preparatorias para la constitucion de las mesas.

Actas parciales para los tres dias de eleccion.

Certificados de las mismas.

Actas-resúmenes del último dia de eleccion.

Extractos ó partes diarios del resultado de la eleccion.

LA PROVEEDORA UNIVERSAL.

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATE

movida al vapor,

de Francisco Fernandez y Hermano,

Calle de la Reina, núm. 10, Lugo.

Premiada en primera clase en la Exposicion de Lugo en 1867, en la de Valladolid, en la Universal de Viena 1871, en 1873, en la Nacional de Madrid con medalla de mérito en 1873, en la Regional de Santiago con medalla de plata en 1875, en la Universal de Filadelfia en 1876, en la de Leon en 1876 y en la de Lugo con medalla de plata en 1877.

PRECIOS DEL CHOCOLATE: 4 1/2, 5 1/2, 6 1/2, 7 1/2, 8 1/2, 9, 10 y 12 reales libra.